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(本刊訊)本校是全國最大的高中職校，9/1開學防疫措施備受矚目，校長表

示，事前即縝密規劃動線，校園全面清消，教職員及校車司機等九成八打過疫

苗，首日約六千六百位學生到校，井然有序，師生戴口罩配合度百分百，防疫滴

水不漏。

校長指出，扣掉部分建教班在

外實習，師生總數逾7千人返校，

教職員6點即在校嚴陣以待，6點

40分第一輛校車抵達校門口，資

訊處與校車組合作，學生在車上

即掃描QR　Code上傳，讓校車組

掌握每輛校車學生名單及座位

表，方便後續備查，學校也在大

門、側門及玄關備有紅外線熱像

儀，量測體溫。

校長感謝教育部的經費支援，

並順利採購7500組用餐隔板、酒精、漂白水及口罩等防疫物資，各班均配發額溫

槍、消毒噴罐及記錄表，掌握學生健康狀況，如有發燒即依規定妥適處理。

校長也感謝教育部國教署及高雄市政府，全校教職員、校車司機、社團老師、

外聘兼課教師及午餐供應商，98%均已完成接種，且滿14天，因故尚未接種或未

滿14天者，則須提供三日內快篩或PCR檢測陰性證明，每7天須再進行抗原快篩或

PCR檢驗，確保校園安全。

校長表示，全校師生除用餐、喝水外，必須全程戴口罩，用餐時使用隔板，學

習場域開冷氣，也須打開窗戶，保持良好通風，首日師生雖有些不習慣，但都相

當配合。

學務處宋由禮主任表示，為了開學日的到來，全校教職員總動員，全面加強環

境清掃及消毒，專業教室、電腦教室、實習商店、實習工廠、電梯等均滴水不

漏，操場草皮維護，綠草如茵，搭配校園山坡綠竹、花木，讓師生猶如身處花

園，感到好療癒。

中山師生幾個月來都只在線上視訊，昨天見面重逢喜悅，雖然必須載口罩寒暄

問候，欣喜之情仍溢於言表。

（本刊訊）本校幼保科同學利
用校內廢棄物製成戲偶，「垃圾
變黃金」，並邀請多元藝術創作
暨教育發展協會等團體協同教
學，培養創造力與生活美學，紮
根幼兒美感教育，頃獲教育部
「美感生活學習地圖實踐計畫」
特優金質獎，獲頒30萬元最高獎
金。

校長表示，本校是全國唯一獲
選參與計畫的技術高中，能夠獲
得最高榮譽，全校師生均與有榮
焉，校方將繼續於110學年度延

伸發展，透過「學習地圖」系統思維，運用「設計思考」進行導向課程教學，引
導同學從生活情境發現問題、定義問題，再以「美感」解決問題，經由具體方案
呈現解決成果。

校長指出，幼保科以新「聲」為題的方案，結合校本課程「品德教育」、幼保
專業「說演故事技巧」、「幼兒戲劇」與「幼兒教保活動設計與實務」等課程，

參與「美感生活學習地圖」實踐計畫，可謂全體總動員，包括幼保科主任邱美鈴
率多位老師，並邀請多元藝術創作暨教育發展協會理事長亦是前九歌兒童劇團創
團團長朱曙明、音樂童年舞蹈部經理夏光如、小浪潮創作體楊瑾雯導演，協同教
學，指導幼保二甲班學生及進學非營利幼兒園、中山附幼師生，共同參與。

邱美鈴表示，幼保科學生利用廢棄物，製成戲偶創作，培養學生創造力與生活
美感，再透過戲劇延伸與幼兒互動，紮根幼兒美感教育，落實108新課綱，培養
學生解決問題及團隊合作的核心素養，效益多重。

幼兒戲劇教師林雯玉表示，第一次帶學生至學校資源回收場，大家興奮地拾起
廢棄物，討論如何製成戲偶，將「垃圾變黃金」，心態與用心令人感動。

音樂老師陳姵妏指出，原先設計音樂節拍給學生，學生敲擊廢棄物出現合奏困
難，她索性開放學生即興創作，學生反而能夠展現自信，演奏出屬於自己的作
品。

許瓊方、李筠譜老師說，實施美感計畫後，學生都主動參與，爭相承擔責任，
願意接納、展現自己，肢體變得豐富有力道、眼神散發光彩並帶著燦爛的笑容，
不僅提升相處和諧度，更呈現正向班級氛圍。

幼保科學生黃怡慧回憶使用廢棄物製偶的過程，剛開始大伙都沒概念，不知從
何下手，慢慢摸索加上大家的創意發想，偶成功被製造出來，但排劇又見一座大
山，曾有幾次都想放棄，幸經同儕相互扶持打氣，終於呈現美好結果。

（本刊訊）受新冠疫情衝擊，百業待興，本校校友會網路號召「中山人挺中山

人」活動，超連結創業校友臉書或IG等，原意是幫忙行銷推廣，卻意外發掘校友

創業不乏知名店家，甚至獲國際金牌認證。

校長表示，本校從民國六十四年迄今，校友人數近十萬，有不少勇於自行創

業，闖出一片天，不僅打響「山中傳奇」名號，也讓母校沾光。

校長指出，受新冠肺炎影響，台灣五月起防疫升三級警戒，各行各業衝擊更

劇，校友會於是網路號召「中山人挺中山人」活動，收集校友們開設的公司行

號，在校友會臉書等張貼超連結創業校友臉書或IG等，發起中山人支持校友店

家，獲致熱烈迴響。

校友會秘書長廖家新表示，目前已收集37家校友創業店家的臉書、LINE或IG等

連結，校友創業以餐飲科最多，包括冰塔、霖園土雞城、麵包謝、帶我去旅行靜

咖啡、宏裕行、趕鴨子上桌、食趣小廚、耀耀雞蛋糕、登愣、四代廚、里歐早餐

店、阿東海產店、韓鋪─淑芬食堂等。

廖家新說，美容科校友開店的有想髮造型美學、恩典Grace專業髮妝造型工作

室、醫學專業美容美體室、沐蕾美學、艾美生活美學館、168髮妝整體造型、

KKumi　hair等。另外，也有校友開進期科技公司、大地林檎、真心餐盒廚坊、

飾品店、葳登傢俱床墊、沛宸水產等。

廖家新透露，校友經營的店，有的是網美打卡朝聖店，有的已是口耳相傳名

店，有的更是金牌認證，想買還要上網預購等待。像網美店「冰塔」在鳳山立

足，目前在高雄、台南、屏東設

有多家分店，各具特色。

榮獲俄羅斯第45屆國際技能競

賽烘焙金牌的校友謝協益，在鳳

山區成立「麵包謝」工作室，推

出冰心維也納麵包，並研發特殊

口味及口感，讓客戶一嚐成主

顧，想買品嚐還要預訂等一週時

間。

校友張簡廉修和朱家靜攜手在

高雄市開「帶我去旅行–靜咖

啡」圓夢，張簡更利用繪畫天

份，打造特製手繪咖啡杯送給客

人，防疫期間也分送給第一線醫護人員，用愛溫暖世界。　

餐飲科校友陳建翰父親經營的土雞城，因一場大火付之一炬，他扛起重任，重

新打造，從裝潢、食材、擺盤，注入年輕元素及新生命，成為有潮感的土雞城，

在大社觀音山重新擦亮招牌。

校友薛睿綸，深入專研學習日本職人精神，重視食安及烹飪調製技術，學成返

國後開設標榜採用國產健康食材，「大地林檎」也因而成為高雄在地特色餐館。

各行業因新冠疫情大受影響 校友會號召中山人挺中山人各行業因新冠疫情大受影響 校友會號召中山人挺中山人

教育部「美感生活學習地圖實踐計畫」教育部「美感生活學習地圖實踐計畫」
本校幼保科新「聲」方案獲特優金質獎

本校 總動員落實防疫  開學日歡喜迎進師生
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觀光一乙  林子玲

自從踏入中山那一刻，我就知道這是一個新的開始，重新認識自己的開始。當我踏

進禮門時，我感受到了學校的熱情與衝勁，這是我從未見過的一面。典禮開始時，走了

大半圈，入眼看見的是那高大的禮門迎接著我們，踏入禮門後，我們就是真正的中山學

生了。當我們走到校長面前時，是既緊張又帶點開心的心情，雖然那時候還不太懂規

則，但送束脩時，我們用盡所有的熱情獻給老師，有我們的真誠、熱情以及態度；而送

「了凡四訓」時，老師贈與我們鼓勵、希望和信心，希望能夠順利度過接下來的每一個

困難，我們帶著堅定的語氣說出了「我們會努力學習，老師您辛苦了」，感謝校長和老

師讓我們能夠在學校學到不少道理和禮儀，即使有些疲累，我也不曾後悔來讀中山，也

不曾想過離開，中山就是能加強我們的自信和勇氣的一個學校。從今日起，高中三年還

得麻煩老師們和主任、教官，校長多多關照，我們會努力爭取好的成績，不會讓您的努

力白費的！麻煩老師多多指教★玩強頑強★中山觀光★

觀光一乙  林凱心

當我知道我即將就讀中山時，我承認我害怕了，不知道自己將面對的會是什麼，但

我知道無論就讀哪間學校都是一個新的開始，原本有想過要去報其他五專類的學校，可

還是選擇了我信任的中山觀光科。新生開學典禮前，其實都還是很迷茫、很慌張，但當

老師帶領我們走過去禮門，且領取我們的班旗時，我才意識過來，原來我已經真正成為

中山的一員了。送束脩，也代表著我會努力成為一位循規蹈矩的學生，而老師送給我們

的「了凡四訓」也包含了老師們對我所有的期許。或許我不會是最出眾的那個人，但我

會努力學習，不去辜負任何的機會和選擇。我不後悔選擇中山，我反而慶幸我來到了中

山，遇見了一群讓我每天笑嘻嘻的同學們，也非常感謝最愛我們的班導秀秀老師，謝謝

您總是把心掛在我們班上，謝謝您一心一意的為我們想。

 

觀光一乙  葉蘋儀

那天，我進門的那剎那，我知道等我的既不是天堂，也不是地獄，而是新的開始。

走進禮門的那刻，彷彿到了全新的世界，我知道那個充滿活力、希望的校園已經到達我

身邊了，它讓我洗淨一身堆三個月的灰，重新對新的生活有新希望，讓我可以成為五育

兼備的好學生，進入社會後才能成為堂堂公正的好公民。送束脩時，我們送給老師一份

真誠、努力、希望的心，而老師送給我們一份認真、有愛的力量。收下的那刻，我們對

著中山、對著校長、對著愛我們的班導說，「老師謝謝您了，我們會努力學習」,我們

用盡所有的力氣講出這句話，表達我們內心想學習的慾望。而老師用盡一切讓我們知道

他是一位很認真、很努力，想要讓我們越來越好的老師。我沒有後悔過進入中山，後悔

的是沒能早點認識中山，沒能早點認識觀光科。

觀光一乙  蘇子芮

這是我從未體驗過的開學典禮，這也讓我見識到了中山工商的優良傳統，可惜今年

因為疫情原因，還沒有辦法正式見識到全高一新生的樣子，不過這次的開學典禮也是非

常的有趣！一開始，校長正式將我們的班旗頒給班導的時候，代表觀一乙的生活 正式開

始，也代表我們正式成為中山工商的一份子。雖然真的很熱、很累，不過只要想到這是

我們大家一起的活動，就又有滿滿的活力。

接著是送束脩，這是我們在國中時期完全沒有的事物，送給老師物品的時候， 說了

句「我們會努力學習，老師拜託您了」代表著我們想好好努力學習的心和誠意！之後老

師回送我們了凡四訓，期許我們新生能努力上進，改變命運，創造未來。 

這個開學典禮 是我們新生第一個全班一起的大活動，很開心能夠和一群可愛的人完

成這個項目！這將會是我們永遠深刻記在腦海中的一個回憶。

　　

觀光一乙  劉叡

肅穆的鐘聲響起，象徵著新生活正式開始。排著整齊的隊伍走進禮門，懷著崇敬的

心情踏上義路，儒家思想中克己復禮、居仁由義的古老教訓彷彿迴盪在耳邊，進入中山

工商的這一刻起，我們要脫去任性自私的表皮，一步步學習成為循規蹈矩、知書達禮的

成熟大人。接著我們向老師獻上束脩，孔子說：「自行束脩以上，吾未嘗無誨焉」。束

脩，並不是貴重的禮物，而是一顆誠摯向學的心。而老師則以《了凡四訓》作為對我們

的期許——創造命運、及時改過、積善成德、謙和待人。簡單的開學典禮，充滿濃濃的

儒家文化，我相信學校的師長都是孔門的傳人，所謂的「有教無類」、「因材施教」都

融入在他們的人格裡，只要我們願意學習，老師們將會傾盡全力把學問和道德毫無保留

的傳授給我們。雖然現在我只是柔弱無力的小樹苗，但在中山工商的細心培育下，一定

能成為遮天蔽日的大樹。

觀光一乙  洪秀嫻

噹噹噹~~鐘聲再次響起，今天是開學典禮，天氣晴朗，空氣中彌漫著夏日氣息，我

想這是在為典禮做準備。全班穿著制服，步行到操場集合，途中經過了許多地方，身邊

充滿了許多綠色植物，看起來很舒服愜意，其實教官已經在旁邊催我們快點了。一到操

場，哇！多麼壯觀的陣容，這時候的我才意識到中山的人數，但是！這僅只是一年級的

人數而已。各班陸陸續續完成了儀式，很快就輪到我們班了，「進禮門，行義路，送束

脩」是中山開學典禮最重要的儀式，背後也一定都有其含義，雖然當時的我不懂為什麼

要做這些，不過在聽完老師的解說後，慶幸中山有這些儀式，也是對師長的一份尊敬。

願大家都能在這間學校有所成長，向著自己的夢想前進。　　

 

觀光一乙  蘇子芮

初次進到學校，明顯感覺到與國中時的不同，伴隨著緊張與好奇，開啟了高中生

活。班長的一聲令下，全班起立敬禮迎接老師的到來，很喜歡這種動作與聲音整齊劃一

的氛圍。

那天送束脩時滿腦子都在想：「真的完完全全的成了高中生！」

同時也很感動，我成了我每天想像的那個樣子。

「我們會努力學習，老師拜託您了」是整個活動印象最深的地方。

雖然班上的聲音不是很大，但同學們求學的心情卻是很明顯的能感受得到。

很高興我能進來中山工商，很高興我選讀這科，也很幸運能遇到一群人這麼好的同

學，更榮幸能與這麼好的老師在一個班上。

謝謝老師！

我會好好努力不浪費這三年！

 

觀光一乙  蔡晟閎

今天參加學校的開學典禮以及送束脩，我們穿著正式的制服來迎接這個非常特別的

活動。雖然穿著制服真的很熱，但老師說因為疫情的關係，我們已經縮減了許多時間！

我們排好隊伍後準備進「禮門」與「義路」，象徵接受成仁教育的洗禮，並期許自己努

力學習。

走上操場的瞬間我感覺到一股非常強的氣場和正能量，它告訴我我已經是一個懂事

的高中生了！以前國中沒有學到的規矩禮貌以及做人處事的態度，即將有很大的差別和

轉變！希望這三年能讓我變得更懂事，更有擔當一點！也非常開心來到中山工商，即使

教官以及老師都非常的嚴厲，但這是對我們的一大挑戰！三年後的我們都能成為一個更

棒的人。

新生始業式 - 授旗、束脩 活動新生始業式 -
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餐飲一丙  陳泓旭

樹梢葉片漸紅，學生尋思來到了班級前，陌生又

熟悉的教室，心中充滿期待和害怕，期待嶄新的生

活，讓他們重新提筆，寫下人生篇章；害怕面對陌生

的人，但同學心中的善，讓他們放下防備。

第一天，我提起十分精神，帶著愉悅的心情去往

教室，在走去的路上，環顧四周，尋尋覓覓，像是在找

尋什麼，到班上，緊張的走到位子上放書包，拿起掃具，

做起以前做過的工作，旁邊已不是故人，而是陌生人，讓我整

天一言不發，但心中還是很想跟班上成為好朋友。

翌日，去到班上，跟昨日不一樣的是，我與四周的同學成為了朋友，時益時損，我

有困難時，他們會伸出援手；我在說瘋話時，會回嗆我，這是因為我有「社交牛逼

症」，它是一個新潮的用語，但一點也不影響班上的氣氛。一個禮拜過去了，我逐漸開

啟我的正常模式，瘋瘋癲癲，把班上死氣沈沈的氣氛炒熱。

開學季，充滿七彩般的活力，這讓我更想提起彩色筆，繪畫我的人生；提起筆，書

寫人生篇章。

餐飲一丙  吳玉亭

晴空萬里的天氣，我懷著緊張張與忐忑的心，坐上校車前往新的路程。

經過半小時的車程來到了校園，在學長的帶領下走到新的班級，見到老師和同學，

坐在座位上的那一刻，我正式的成為了一名高中生。

有些不可思議，在好幾個月前我還只是一位坐在考場為自己未來努力奮鬥的國中生

而已，轉瞬之間就將要走向人生新的路途，讓我有種如夢初醒的感覺，彷彿那些拼搏的

歲月都只是一場長久的夢。

在正式了解中山後，我才恍然發現，原來並不是我所想像的那麼嚴苛，除了靠椅子

這點我經常忘記之外，其他的也就都還好了，美中不足的地方大概就是每天要走五層樓

吧！還戴著口罩，每次走完都覺得自己好像跑了十圈操場，唯一

的好處是走完就清醒了，坐在車上那些瞌睡蟲都不見了。

開學典禮很可惜，因為疫情的關係只能坐在教室裏看

著電視，與想像中盛大的開學典禮有些出入，不過為了大

家的安全，這應該是最好的選擇。

這些天下來，也逐漸了解校園了解同學了解老師，

上課也逐漸敢大膽的回應，一切都往好的方向走，讓我

對未來的校園生活感到期待。

希望能和餐飲一丙的大家一起走過波折風浪，一起前

往錦繡的未來，在高中職裡留下美好深刻的回憶，在許久的

將來回憶起這段經歷是不悔和歡樂的。

餐飲一丙  陳庭佑

第一次進到中山這個大家庭，學校的地形跟校園的環境，都還不認識的情況下，進

入到這個班。

雖然我們是升學班，但是，升學班有升學班的特色，開學到現在同學開始互相認

識，也漸漸的習慣了校園生活有教官這件事。從開學到開學典禮，班上的同學從不認識

到可以玩在一起，甚至還一起拍照發IG，我覺得這是一件非常了不起的事。

開學典禮當天，心情非常興奮，我覺得送

束脩給老師這個活動，是我以前都沒有過的體

驗，還有校長親自授旗給我們班，這個也是在

國中國小都沒有的體驗。

從開學到現在，跟班上的相處越來越好，

相信之後一定會更好。雖然剛開學時有很多事

情要做，不過當我們餐一丙同心協力時，一定

可以度過這個艱難的一關，還有之後所有大大

小小的困難。

 

餐飲一丙  施孟彤

歷經了一個史上最長的暑假，在前方迎接我們的是開學。從國中升上高中到了一個

全新的環境，心中難免會有一點既期待又怕受傷害的感覺，期待著高中生活的我，正式

的成為了高中生。這不只是一個稱號上的改變，在高中的這段期間，我選擇的是為我的

夢想而往前的一條道路 。

龐大的校園，耀眼的太陽，彷彿在為我照亮未來的夢想。我喜歡餐飲，也對餐飲有

興趣，因此選擇來就讀中山。在學校的教導下，我相信我一定可以學到我喜歡的東西，

持續為了我的夢想而精進！

中山是真的很嚴格，但我覺得是因為餐飲是服務業，以後要面對的是客人，必須要

有禮貌、儀態要好，所以中山才會要我們離開位子要把椅子靠攏、降旗時要踏步、遇到

師長和教官要問好、鼓勵我們踴躍發言和舉手，畢竟以後去工作前是要先面試的，先讓

我們熟悉一下，以後才不會那麼的怯場。

餐飲一丁  彭小娟

開學迎新典禮當天，天氣十分炎熱，每個班級都還在努力

適應著。有些教官會跟隨著班級，給我們加油打氣，要我們打

起精神來。隨著儀式中的吶喊聲，大家也漸漸有些氣勢。對

我而言，每個儀式都是有意涵的；無知的我們來到這所學

校，藉由師長的指導，將會變得更有智慧、更成熟懂事。

這兩個星期以來，我能體會到其中的辛苦，未來將會有

更多的工作與任務需要去完成。而透過這些努力所得到的經

驗與能力，會幫助我們未來在職場上更懂得應對進退。雖然

還不清楚自己現在的目標，但是我相信在這嚴謹的校風環境

裡，一定能讓我有所進步，也更能從中找尋到自己的目標。

餐飲一丁  劉語婕

「凡進此校門，一切為教育」在正門上大大寫著；以軍事化管教聞名的中山工商，

想不到有天我也會踏進這所學校。早已耳聞中山的嚴格，實際參與起來又是一回事。迎

新典禮當天，走完整座校園，我的襯衫也濕得貼背。在艷陽高照的操場上，我們喊出一

句句提前準備好的感謝語，也能看出中山對禮節的重視。凡師長問話，必有答、見到師

長，必問好；連上課也必須先出去迎師。而餐飲科的女生需將頭髮綁起、掃完地後掃具

要整理乾淨、升降旗都需要踏步……等，這裡有著許多規定，但我相信每件事都有它存

在的意義，我可以從中學到良好的禮儀和衛生習慣。希望未來三年可以學習到更多其他

學校沒有教授的能力與觀念，更期許能不斷地提升自己的技藝，考到多張證照。

 

餐飲一丁  洪繹翔

中山工商的開學典禮和迎新活動，和我之前所參與過的比

起來，是非常不一樣的。

中山工商讓我在開學典禮中學到了很多，例如：走禮門

和行義路是期許我們能成為一個行禮蹈義的人，而送束脩則

表示尊師重道，

讓我們瞭解到孔

子有教無類的大愛

精神。而整個迎新活

動在教官的指引下，我

們才能順利的完成，如果沒有教官的指引，

我們可能都會像無頭蒼蠅般不知所措。所以

我很謝謝中山工商的老師、教官們讓我瞭解

到一些道理。

新生始業式 - 授旗、束脩 活動新生始業式 -
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普高一丁  伍宇晴

整齊地的路隊、神采奕奕的同學們踏著堅定

的步伐通過禮門，行走在義路上。腳步聲充滿著

對新學校、老師、同學的好奇以及對未來的不安

與興奮，來到授旗臺前，校長授予導師班旗及送

束脩的儀式，都讓我感到新奇和印象深刻。

非常感謝學校沒有因為疫情而取消專屬於中

山的迎新典禮，在悶熱的空氣中戴著口罩前進，

炎熱的天氣導致汗流夾背，但看著校長、主任都是

頂著大太陽迎接每一位新生，感受到師長們的任重道遠。

感謝校長、導師和任課老師們，您們如園丁，用愛、引導和督促，灌溉著每一株如

幼苗的我們。一句「凡進此校園，一切為育」，期許自己能跟上團隊的步伐，在未來的

三年持續進步成長，並保持溫暖有禮的初心，在中山綻放出屬於自己的一朵花！

普高一丁  葉嘉芮

光陰似箭，國中三年稍縱即逝，一轉眼我們成了高中生了，不再是那懵懵懂懂的門

生，告別過去並帶著雀躍的心迎向美好的高中里程。開學日，我帶著洋溢澎湃的心情加

入了中山工商大家庭，開學後一週裡，我感受到了無比的新鮮和緊張，校園內綠樹成

蔭，幽香四溢，金色的陽光照耀雄偉壯觀的大樓，陽光下閃閃青綠色的草地像是一片金

色的花海，令人目酣神醉。

隔週迎來了開學典禮和迎新活動，各個新生班級接續進入禮門，接下來校長授旗給

導師、送束脩和《了凡四訓》，這也代表了老師對我們的期許。

新學期新的開始，迎新活動算是一個啟程。「枯木逢春猶再發，人無兩度再少

年」，做任何事我們都只有一次機會，在來到中山之後我深深了解了這一點，不管是爭

取機會或是任何考試，我們必須跳脫自己的舒適圈，我們要有堅持不懈的精神和腳踏實

地的拼搏，才會有自己的一片天地。

 

普高一丁   簡辰羽

身為小高一的我，一開始其實很緊張，但學校裡的各個師長及學長姐都非常願意幫

助我們，讓我很快的就適應了學校的生活。雖然因為疫情的關係，校長是在視訊上面歡

迎我們，但我們都能感受到到校長的熱情，尤其是在校長授旗給班導的時候，心裡有一

種莫名的踏實感，覺得我真的進入到了中山工商這個大家庭，非常開心。

迎新活動中還有一個很特別的儀式——送束脩，這是我15年的人生中，從來沒有經

歷過的事。如果沒有疫情，會有更熱鬧的歡迎新生儀式，不過我仍然能感受到師長與學

長姐們的熱情與真誠，也非常謝謝輔導學長姊們耐心的陪伴和指導，讓我們很快的進入

狀況，相信未來的三年，我將會在中山工商有個永生難忘的高中生活！

普高一乙   吳伊晨

迎新儀式在各個學校的都不一樣，而中山工商的迎新活動非常的與眾不同。從小到

大每次邁入人生的下一個階段，學校就只有升旗典禮、校長主任致詞而已，然而中山工

商的迎新活動令我印象深刻。首先繞校園一圈，再到操場向校長、主任行禮，最後一個

步驟是到中山臺旁操場上，由學生拿著學校給的束脩、書以最禮貌的方式雙手獻給班級

導師。中山工商嚴肅莊重的儀式讓同學能感受到自己是這間學校的一分子，感謝在迎新

活動中帶領新生的老師、教官，讓我們知道活動的各個步驟該如何做，幫助同學邁入人

生的新階段，也感謝學校的攝影社同學、輔導學長姐幫新生們紀錄下美好瞬間。謝謝中

山工商給予我一個莊重的開學典禮，在未來三年裡我會努力學習、遵守紀律、有禮貌、

善用學校資源，成為更好的自己。

普高一丙   楊喬安

迎新活動以及開學典禮是新生開學之後，學

生們必定會參加的活動，以往除了師長的致詞，

還會有才藝表演提供新生們觀賞，但今年因為疫

情，很可惜的只能透過直播影片的方式，傳遞開

學新希望。這是一個嶄新的活動，目的是提倡中

國傳統文化尊師重道的基本倫理精神 「進禮門、

行義路」， 接受成人教育的洗禮。在經過禮門之

後，各班導師將會授贈班旗。接著就是送束脩以及

贈送《了凡四訓》書籍。以前我不明白為甚麼要送束脩給老師，但藉由這次機會，得知

原來是依照古禮，子曰：「自行束脩以上，吾未嘗無誨焉。」意思是，孔子說:「只要

自己願意學習，即使備了極薄的禮來見我，我也沒有不教誨他的。」學校利用傳統的禮

節，讓迎新活動變得很有儀式感，非常用心。而贈送《了凡四訓》則是願新生能夠努力

上進，創造新的生活。雖然迎新是一年一度的活動，可是卻只能參加一次，要好好把

握。

 

普高一丙  廖芯惟

迎新活動是學校的傳統，對我來說是特別有意義的一項活動，在那天，我接受了特

殊的校園洗禮，也創造一個無可取代的回憶。

還記得那天，我們都穿上制服、換上黑皮鞋，用飛快的速度穿梭在樓梯間，在操場

上跑著，就是為了參加這場盛大的迎新活動。場面雖然熱鬧，但總覺得少了點什麼。因

為疫情的肆虐下，學長姐們無法和我們共同慶祝這隆重的一天，但我相信他們已經在心

中為我們歡呼、鼓掌，並邀請我們一同進入中山工商這個大家庭，同時也見證了我們的

宣言，「我們會努力學習，老師拜託您了。」

在眾目睽睽下，我們必然得努力守住我們的誓言。相信自己一天比一天更努力。因

為這個承諾，三年後我們會有所成長。雖然因為疫情我們無法聚在一起，但這個承諾使

我們努力的那份心相聚。「凡進校園，只為學習。」我們的共同目標:「努力學習」。    

普高一丙   周儀彤

在我的求學生涯中，這是我第一次參加新生

迎新活動，以前聽補習班學長姐提過，以為是像

新生和學長姐的聯誼活動那樣，但當我親身體會

時的感覺卻完全不同。

今年因為疫情嚴重，所以開學典禮是改成看

班級的電視直播，校長也是用電視直播跟新生說

話，雖然不是當面講，但我認為他要傳答給我們

的道理都是相同的，就是希望中山可以團結起

來，大家一起努力，讓這間學校變得更好。新生迎新活動的那天，學姐帶著我們走到逸

仙廣場集合時，那裡已經站滿了新生，大家都非常整齊的排好，照著學姐的指示一個口

令一個動作，穿過代表正式成為中山工商的一份子的拱門，這也許對一些人來說沒什麼

感覺，但當我穿過那個拱門時卻有一種完全融入中山的感覺，是一種歸宿感、責任感，

告訴自己以後絕對不能做出讓中山丟臉的事，還要以中山為榮。

我們被帶到操場，校長要授旗給老師，然後就是贈送束脩及《了凡四訓》，真誠的

向老師敬禮並說「我們會努力學習，老師拜託您了。」我認為用自己嘴巴講出來的話就

一定要做到，是自己的責任。

 

普高一丙   洪珮筑

猶記青澀的小一，走過聰勤之門，展開了人生第一階段學習的旅程，稚嫩的臉龐，

充滿了新奇與純真；羞澀的國一，為期兩天的新生訓練，卻因豪雨驟降，克難的從淹水

的校園和剛認識的新朋友，在水中一步一腳印地進行迎新；青春的高一，整齊的隊伍，

帶著恭敬心，準備束脩，在晴空萬里、豔陽無比的光芒下，完成了令人驚奇的迎新典

禮，開啟了屬於自己的高中生活。在迎新當中，穿過了半個校園，廣闊的校園就像能容

納百川的海洋一樣，一不小心可能就迷失了方向；在迎新當中，教官們精神抖擻地站立

在校園的各個角落，引領著大家迎新；在活動當中，我們抬頭挺胸，邁著堅定的步伐，

「立正」、「敬禮」，整齊劃一的動作，展現出我們的精神。新的中山，心的開始。

普高一丙   陳沛妤

高中是一個新的開始，自從會考後我確定只有去中山工商才會有自己想要的未來，

這是我深思熟慮後最好的方案，我清楚的知道只有中山工商這種紀律優良的學校才是我

最好的選擇，選擇脫離舒適圈來到一個離家遠又陌生的環境，這對我來說是個巨大的挑

戰，懷著志忑的心卻邁著期待的步伐，我來到了能給予我明亮未來的學校「中山工商」

初入校園就被自然優美的景色和一幢幢莊嚴的建築給震撼，一想到能在這樣好的環

境下讀書真是太幸運了，從正門進入學校後就有學姐帶我到觀日大樓，學姐輕言細語的

說了許多關於學校該遵守的禮儀，規矩和紀律，來到教室才發現耳聞不如目見，特殊教

室空間和普通教室根本天差地遠，從教室窗戶放眼望去真是青山綠水江山如畫，讓我更

加期待未來的生活。

來學校一星期了原本志忑的心早已不見蹤影，剩下的只有對未來的寄託與期待，班

上的同學們也都十分友善，我更是交到了一群志同道合的朋友，正副導也都慈眉善目，

讓我快速融入了新的生活，即使過程是辛苦的，我也將堅定和朋友肩並肩向未知的未來

前行。問問那個15歲的自己，請問你準備好迎接高中生活了嗎？

 

普高一丙   蔡承佑

在這我青春開始的起點，我來到了中山工商普通科，走在和藹可親帶點軍事風格的

校園中我遇見了莊嚴淡雅的學姐，學姐溫柔的帶我去教室，而且教導我中山需要注意的

禮儀。從走入中山的那一刻起也象徵了我們脫離了國中那安逸的生活圈，迎向精彩的高

中校園。在這個展新的生活圈我交到了不少的好朋友 。來自四面八方的人，在中山校園

中相遇。稚氣也隨著時間的推移慢慢消失了，是時候步入成年了。嶄新的校園中充滿了

未知，我堅強地探索著，結交了一起奮鬥的盟友。參與中山的迎新活動中澎湃的氣氛在

操場上迴盪，我的靈魂在熱血的音樂中沸騰。也許在新環境中感到不適應，但心中信念

使我繼續前進，艱苦的困境阻擋著我向前邁進，卻抵擋不住我那壯如山的信念。中山工

商是我未來之路，我也會拾起信心持續作戰。

普高一丙   盧旻琦

在炎熱的夏日，從國中畢業了的我們迎來了九月份的開學日，踏進校園，進入人生

的新階段。開學後的幾天，我和還未完全熟悉的同學們一起參加了學校隆重舉行的開學

典禮，典禮聲勢浩大，誠意十足，一個個班級從各個教學樓依次進入操場，在後跑道處

由導師接過校長授予的旗幟，並在中山台前由班級代表收下導師給與的書籍和了凡四

訓，過程莊重而嚴謹，讓人不由得變得嚴肅。此次的迎新活動既是第一次也是最後一

次，必不可少，它象徵著我們正式加入中山工商這個大家族，也將在這裡度過重要的三

年高中生涯，在這期間，我從一開始的漫不經心轉變為認真對待，想將這次活動的經歷

當成一個里程碑，記錄下我升入高中時興奮又期待的心情，也許之後再回想起會忍俊不

禁，但此刻我只想將美好記憶鉅細靡遺的留存下來。

新生始業式 - 授旗、束脩 活動新生始業式 -


